

México detiene a El Chapo, el mayor narco del mundo

El Gobierno de Peña Nieto captura en Sinaloa al criminal, fugado en julio, y tiene que decidir ahora si permite su extradición a Estados Unidos

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**
Joaquín *El Chapo* Guzmán, el mayor narcotraficante del mundo, fue detenido ayer en el Estado de Sinaloa, su tierra natal, a manos de comandos de la Marina, según anunció el presidente de México, Enrique Peña Nieto, en Twitter, y posteriormente en una rueda de prensa oficial. Finalizaba así una gigantesca operación de caza y captura iniciada el 11 de julio, cuando el criminal se escapó de la cárcel de máxima seguridad de El Altiplano gracias a un túnel de 1.500 metros. Aquella fuga puso en ridículo al Gobierno mexicano y le situó ante uno de sus mayores retos: volver a encerrarle. Estados Unidos se había sumado a la persecución del delincuente. En su apresamiento ayer murieron cinco personas, integrantes supuestamente de su último círculo de seguridad.

El Ejecutivo de Peña Nieto se enfrenta ahora al dilema de la extradición. Después de una fuga marcada por la sospecha de la corrupción, la iniciativa está de nuevo del lado del presidente mexicano. El mandatario debe decidir si encierra otra vez a Guzmán en México, con el riesgo que eso puede conllevar, o permite su encarcelamiento en Estados Unidos, una maniobra con la que reconocería que la República carece de la fortaleza suficiente para asegurar el confinamiento del preso.

Guzmán consolidó gracias a un apoyo casi feudal en su territorio y al uso de la violencia un imperio criminal. El líder del cartel de Sinaloa abrió parte de las rutas de la droga de América del Sur hacia EE UU. **PÁGINAS 3 Y 4**



Primera imagen de El Chapo Guzmán tras ser detenido ayer en la localidad de Los Mochis (Sinaloa). /EFE

600 policías buscan a los delincuentes que huyeron de un penal de máxima seguridad

El 'western' argentino de los sicarios

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
Los narcos fugados de una cárcel argentina hace 12 días, Martín y Cristian Lanatta y Víctor Schillacci, han vuelto a dar esquinazo a las autoridades. 600 agentes peinaron casa por casa una zona agrícola cercana a Santa Fe, de la que escaparon el jueves los prófugos tras un tiroteo con la policía.

Las autoridades creen que los delincuentes están cercados y sin vehículo. Que huyeran de una cárcel de máxima seguridad con una pistola de juguete y que los vigilara un guarda sin armas aumenta la sensación de estar frente a un western argentino. Un western que pone en juego la credibilidad al Gobierno de Macri. **PÁGINA 6**

Venezuela se encamina hacia una crisis institucional

La colisión entre Ejecutivo y Parlamento puede paralizar el país

ALFREDO MEZA, **Caracas**
El conflicto entre el Gobierno y el Parlamento es cada día mayor, lo que lleva a Venezuela hacia una crisis institucional inminente. Un buen ejemplo de esto fue la decisión de la Asamblea Nacional de retirar la iconografía chavista del Palacio Legislativo, como muestra de que pretende llevar a cabo el cambio reivindicado en las urnas el 6 de diciembre por la ciudadanía. La Fuerza Armada Nacional Bolivariana expresó, sin embargo, su "profunda indignación" ante la medida, que el presidente Nicolás Maduro consideró "el mayor ultraje de los últimos 200 años". **PÁGINA 5**

Las Bolsas pierden más de cuatro billones por China

X. F. / A. B., **Pekín / Madrid**
Las Bolsas mundiales han sufrido el peor arranque de año registrado, con una pérdida de valor en las empresas cotizadas de más de 4,36 billones de dólares desde el cierre de 2015. La crisis china ha arrastrado al resto de los mercados, pese a los intentos de Pekín de frenar la sangría. Ni siquiera los buenos datos de empleo en EE UU han conseguido atenuar el desplome. **PÁGINA 35**

ADEMÁS

Sin coalición de izquierdas en España

Ciudadanos y Podemos rechazaron la propuesta del líder del PSOE, Pedro Sánchez, de una "coalición progresista". **P15 Y 16**



Protestas en Brasil por el precio del transporte **P7**

babelia

Zygmunt Bauman alza la voz contra el 'preariado'